

# Plantean consulta por alcancías en Insurgentes Mixcoac

SELENE VELASCO

Ante la polémica vecinal sobre la propuesta de instalar parquímetros en la plaza Agustín Jáuregui, en la Colonia Insurgentes Mixcoac, el Jefe de Gobierno, Martí Batres, planteó resolverla mediante una consulta.

El malestar de colonos de la Alcaldía Benito Juárez sobre la intervención en la plaza, en particular por la posibilidad de colocar alcancías para poder aparcar, se tradujo este fin de semana en comunicados, mítines y lonas, en contra y a favor.

Mientras que las personas que aprueban los parquímetros aseguran que esto lograría orden de los vehículos, que ya de por sí son colocados en la zona y promueven la presencia de franeleros, otros grupos se oponen al acusar que afectaría principalmente la movilidad de adultos mayores.

Tras esto, Batres dijo ayer que evalúan si es necesaria la intervención del Gobierno capitalino para realizar acciones, como una consulta pública para conciliar y lograr acuerdos entre colonos.

El Mandatario capitalino indicó que el problema en torno a la plaza no radica en los permisos correspondientes, sino en la colocación de parquímetros, por lo que se debe buscar consenso.

“Vamos a estar muy pendientes de cómo se desarrolla la opinión de los vecinos”, dijo Batres.

No planteó plazos para determinar si se llevará a cabo dicha consulta.

Funcionarios de Benito Juárez dijeron a los colonos

que sólo realizan la remodelación y que no implica la instalación de parquímetros, por lo que esa decisión deberán tomarla con la Secretaría de Movilidad y otras instancias.



# Rechazan locatarios acuerdos por L-12

## Bloquean Periférico

Ven comerciantes  
como insuficiente  
la indemnización  
que ofrece CDMX

BERNARDO URIBE

Alrededor de 200 comerciantes afectados por las obras de reconstrucción de la Línea 12 del Metro rechazaron la propuesta de indemnización ofrecida por el Gobierno de la Ciudad, al asegurar que no es suficiente para resarcir los daños económicos que les han causado las obras en Avenida Tláhuac.

De acuerdo con Leonardo Zárate, representante de los locatarios, el resultado de las mesas de trabajo con el Jefe de Gobierno, Martí Batters, no sirvió para alcanzar

acuerdos satisfactorios, por lo que han seguido ejerciendo presión para que se resuelvan sus peticiones.

Aunque el Gobierno capitalino anunció que ya hay comerciantes que han cobrado la indemnización, correspondiente a 86 pesos diarios por dos años, Zárate dijo que estos son la minoría y que lo han tenido que hacer por situaciones de extrema necesidad.

“Ellos dicen que ya van más de 150 comerciantes que han cobrado las migajas que nos han ofrecido, pero eso no

es cierto, tan sólo son unos cuantos que por extrema necesidad y problemas hasta de salud, lo han tenido que aceptar, la mayoría estamos aquí exigiendo que se nos dé una cantidad digna”, afirmó.

Desde la madrugada de



ayer, los comerciantes se reunieron para bloquear Periférico a la altura de Avenida Tláhuac, para demandar nuevas mesas de diálogo, ahora también con las alcaldesas de Iztapalapa y Tláhuac, Clara Brugada y Berenice Hernández, respectivamente.

“Ellas también tienen responsabilidad por las afectaciones, en el sentido de que nunca nos voltearon a ver; durante 39 días estuvimos en la sala de usos múltiples del Gobierno y nunca llegó ninguna autoridad. Por eso ahora exigimos lo equivalente a dos salarios mínimos durante dos años como forma de resarcir el daño que nos han ocasionado las obras, que ha sido muy catastrófico”, afirmó Zárate.

Además, el representante aseguró que, a raíz de la reapertura de cinco estaciones del tramo elevado del Metro, las afectaciones han aumentado por el caos vial que representan las unidades del transporte emergente, el flujo de pasajeros y el ruido de la maquinaria que aún continúa laborando en otras zonas.

“De todo el daño que hemos sufrido, no se han acercado. Entonces, yo creo que es justo que den la cara y que nos ayuden a abrir el canal directo para llegar a un diálogo con Martí Batres y poder solucionar esta problemática que ha empeorado por el cierre de calles que hacen los trabajadores a la hora que se les ocurre, el tiempo que se les ocurre, todo el tiempo hay un escándalo que ya se ha vuelto insoportable”, aseveró.



Diego Bonilla

■ Piden dos salarios diarios por 2 años de afectaciones.





■ Comerciantes afectados por la obras de la Línea 12 del Metro realizaron bloqueos para exigir mesas de diálogo.



# Preparan otro plan con recompensas

## Busca FGJ aumentar detenciones en CDMX

Alertan por opacidad en datos manejados a través de planes de las autoridades

SELENE VELASCO

Aunque ya existe un programa con el que la Fiscalía General de Justicia (FGJ) otorga recompensas para localizar a personas, incluidas las que enfrentan un proceso penal, ahora se prevé impulsar uno adicional para aumentar las detenciones en la CDMX.

La Fiscal Ernestina Godoy planteó que las recompensas son una forma de incentivar a las personas para colaborar.

“Estamos a punto de lanzar, junto con el Gobierno de la Ciudad, un programa, le hemos llamado ‘Programa de Recompensas’, en donde tenemos ubicados a generadores de violencia que, incluso, algunos cuentan con orden de aprehensión, no sólo de la Ciudad”, dijo en la sede del C5.

El objetivo, añadió Godoy, es que la población se beneficie con el dinero y detenciones.

“Que la ciudadanía participe en este gran esfuerzo que tenemos por abatir los índices delictivos”, dijo.

De acuerdo con datos de la FGJ, actualmente se ofrecen hasta 16 millones de pesos en recompensas por localizar a 19 personas, entre las que se encuentran tanto desaparecidas como buscadas por algún delito.

En una conferencia posterior, el Jefe de Gobierno, Martí Batres, dijo que los detalles sobre el nuevo plan de recompensas se presentarán en una rueda de prensa.

“Va a ser uno nuevo, con nuevas características y no voy a adelantar detalles, ya en su momento se va a presentar, es toda una estrategia”, señaló.

Jorge Lara, experto de la UNAM en Derecho, advirtió por riesgos de corrupción en la opacidad de la información de entrega de recompensas. Esto debido a que la FGJ ha respondido a través de transparencia que, por razones de seguridad, no brindará datos de a quiénes se ha entregado el dinero ni el total.

### A LA BAJA

El anuncio de un nuevo plan de recompensas fue realiza-

do ayer por autoridades desde la sede del C5, donde presumieron cifras de reducción de delitos con base en datos del Inegi.

La CDMX logró una tasa de homicidios de ocho por cada 100 mil habitantes, lo que la colocó en el lugar 27 a nivel nacional.

Mientras que entre 2021



y 2022 se registró una baja de 31 por ciento en homicidios, al pasar de mil 76, en 2021, a 742 el año pasado.

En tanto, los funcionarios aseguraron que también se registró una disminución de percepción de inseguridad en 12 delitos.

En contraste, la percepción de inseguridad en el entorno laboral (como sitios de trabajo y rutas de traslados) aumentó de 27 a 27.4.

## Casi todos lo han vivido

Tasa de hogares víctima de al menos un delito en la CDMX en el último sexenio.

- Se consideran robo total o parcial de vehículo.
- Robo o asalto en calle
- o transporte público.
- Robo en casa habitación.
- Robos distintos.

### PRIMER SEMESTRE

**2018:** 49.6      **2021:** 39.2  
**2019:** 41.5      **2022:** 35.1  
**2020:** 29.6      **2023:** 31.6

### SEGUNDO SEMESTRE

**2018:** 45.2      **2021:** 32.7  
**2019:** 46.4      **2022:** 32.3  
**2020:** 35.5      **2023:** Sin datos

- Percepción sobre inseguridad como el problema más importante en la Capital del País.
- De 74 por ciento en el cuarto trimestre de 2018, pasó a 42 por ciento en el segundo trimestre de 2023.

